

## AQUÍ ESCRIBE USTED

### Mejores personas, mejores tiempos

Señor Director:

Si vamos a la raíz misma de la palabra solidaridad (in solidum), encontramos que su fundamento es aquello que nos une, que nos cohesionan, que nos hace sólidos como grupo humano o comunidad. La solidaridad no puede, por tanto, reducirse a una pura respuesta sentimental ante el mal de otros, sino que, en concreto exige vivir poniendo voluntariamente y con esfuerzo el foco en lo que nos une y en lo que nos hace bien a todos y cada uno.

Si nos quedamos en el plano puramente emocional, la solidaridad se vuelve inestable e ineficiente; la misma persona de la que me compadezco y ofrezco ayuda solidaria por su condición de inmigrante, por dar un ejemplo, puede volverse, por razones emocionales, en la persona que veo como peligro y de quien debo desconfiar por su misma circunstancia de inmigrante.

Entonces ¿dónde poner el foco como fundamento de la solidaridad? La respuesta no puede ser otra que reconocer teórica y prácticamente la dignidad que todo ser humano detenta, esto es lo más común que poseemos, es el "desde", el piso mínimo exigido para que se desarrolle la solidaridad, no como tal o cual acción aislada y emocional, sino como una cultura solidaria, el modo de ser de una comunidad que mira a un fin común.

Hoy, más que nunca estamos necesitados de solidaridad, de una firme y constante voluntad por recomponer los lazos que el individualismo ha roto; y que, como todo cambio, debe empezar por una disposición personal, emocional e inteligente a la vez: "seamos nosotros mejores y los tiempos serán mejores" señalaba el sabio de Hipona.

**Juan Ignacio Rodríguez**

Director Ejecutivo Unidad de Desarrollo  
y Formación Integral Ethos, USS.

## INFORME CONFIDENCIAL

### Los que "pasaron agosto" que pasen gratis

Unión La Calera lucha fecha a fecha por escapar del fondo de la tabla de Primera División y evitar el temido descenso. El horrible primer semestre, en que los dirigentes se equivocaron en todo (rimbombantes refuerzos extranjeros que nunca dieron el ancho y un entrenador que fue un rotundo fracaso), obliga al renovado elenco de la segunda parte del año, a ganar y sumar partido a partido. El DT Walter Lemma y sus dirigidos se han esforzado, y con actitud y buen fútbol, han ido sacando resultados, contagiando a los hinchas caleranos que apoyan fielmente. En agosto, la sociedad anónima calerana, buscando más apoyo en las tribunas, dispuso de una positiva promoción: los mayores de 60 años pudieron entrar gratis a los partidos en casa. Un bonito gesto para los adultos mayores que muchas veces no cuentan con las "lucas" para ir domingo a domingo al estadio. Al parecer (eso se resolvía al cierre de esta edición), esa promoción no seguiría en septiembre. De hecho, este domingo Unión La Calera recibe a Audax Italiano en un partido vital por la permanencia. Varias voces en La Calera se han levantado para mantener el ingreso gratuito de los adultos mayores, sobre todo considerando que ese día comenzará septiembre, y ellos deben celebrar que "pasaron agosto". De paso, hay más apoyo para los rojos en la galería para que el equipo cementero, se quede en Primera.